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Com o comando da prefeitura 
de Niterói há 11 anos, o grupo 
político liderado por Rodrigo 
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do mês o nome do candidato à 
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EUA retiram 
direito de 
sobretaxa de 
103,4% para 
aço brasileiro

Produtos indígenas 
passam a ter selo 

de identificação de 
origem

O Selo Indígenas do Brasil 
para identificação de ori-
gem de produtos da agricul-
tura familiar, extrativistas e 
artesanal já pode ser aplica-
do a partir desta sexta-fei-
ra (5). A certificação, que 
identificará origem étnica e 
territorial, foi instituída em 
portaria publicada hoje no 
Diário Oficial da União.
Segundo o Ministério do 
Desenvolvimento Agrá-
rio e Agricultura Familiar 
(MDA), tanto o produtor 
individual quanto a associa-
ção, cooperativa e empresa 
que produza principalmen-
te com matéria-prima de 
origem indígena poderá 
usar o selo, desde que a co-
munidade concorde com a 
identificação.
Para solicitar o selo é ne-
cessário identificar a terra 
indígena, aldeia, etnia e no-
mes dos produtores, além 
de apresentar declaração de 
respeito às legislações am-
bientais e indigenistas, com 
requerimento, ata de reunião 
para anuência da comunida-
de, que deverão ser apresen-
tadas à Fundação Nacional 
dos Povos Indígenas (Funai). 
Todos esses documentos, 
a proposta de obtenção do 
selo e declaração da Funai, 
devem ser encaminhadas ao 
MDA. Em caso de empresa, 
associação ou cooperativa 
são necessários outros docu-
mentos como cópia do CNPJ 
e declaração dos produtores.
O uso do Selo Indígenas 
do Brasil tem validade por 
cinco anos e pode ser reno-
vado com antecedência de 
seis meses do fim do pra-
zo, com a apresentação da 
mesma documentação.
A identificação é articulada 
com a concessão do Selo 
Nacional da Agricultura 
Familiar. Após avaliação e 
publicação da permissão 
no Diário Oficial da União, 
os produtores indígenas 
poderão usar os dois selos 
juntos, ou apena um.

Evento do 8 de Janeiro 
deve reunir 500 

convidados no Congresso

PGR pede que STF volte a proibir a apreensão de 
menores sem ser em flagrante nas praias do Rio

O evento marca 1 ano 
dos ataques às sedes dos 
Três Poderes em Brasí-
lia, os discursos devem 
manter um tom de pa-
cificação e união, com 
Lula sendo o último a 
falar no Salão Negro do 
Congresso

A cerimônia para 
relembrar 1 ano dos 
ataques de vandalismo 
do 8 de Janeiro deve 
reunir cerca de 500 
convidados no Salão 
Negro do Congresso 
Nacional na próxima 
2ª feira (8.jan.2024). 
Estarão presentes os 
presidentes Luiz Inácio 
Lula da Silva (Repúbli-
ca), Rodrigo Pacheco 
(Senado), Arthur Lira 

(Câmara) e Roberto 
Barroso (STF). O tom 
dos discursos deve ser 
de pacificação e união.

Os convidados co-
meçam a chegar ao 
Congresso às 14h. A 
chegada de Lula está 
prevista para as 14h50. 
Às 15h, a cerimônia co-
meça.

Ao menos 6 autori-
dades deverão discur-
sar. Além de Lula, Lira 
e Pacheco, também 
deve falar o ministro 
Alexandre de Moraes. 
A ideia é que, apesar de 
possíveis alfinetadas na 
oposição, os discursos 
se mantenham na linha 
de fortalecimento da 
democracia e união.

Quem frequenta os 
equipamentos da Secre-
taria de Assistência Social 
já percebeu que tem me-
lhorias se aproximando! 
Os Conselhos Tutelares 
Região I e II, o CRAS 
de Casimiro de Abreu e 
Professor Souza e a Casa 
Abrigo estão passando 
por uma manutenção 
predial que vai melhorar 
as condições de trabalho 
e de atendimento nesses 

espaços públicos.
Os prédios estavam 

muito tempo sem ma-
nutenção e com isso 
as necessidades são 
muitas. Iluminação e 
ventilação precárias, 
mofo, vazamento no 
forro e telhado, pintura 
comprometida, facha-
da suja, inadequação 
de acessibilidade, entre 
outros problemas que 
serão resolvidos.

Contribuição do MEI tem novo valor 
com alta do salário mínimo em 2024

O ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) cumprimentou e tirou 
fotos com apoiadores na praia 
da Vila Histórica de Mambu-
caba, em Angra dos Reis (RJ).

O encontro se deu no início 
desta 6ª feira (5.jan.2024) e 
foi compartilhado nas re-
des sociais pelo ex-chefe 
do Executivo.

Bolsonaro tira foto com 
apoiadores em Angra dos Reis

Após mais de 30 anos, os Es-
tados Unidos retiraram uma 
barreira comercial sobre a 
produção siderúrgica brasi-
leira. O país retirou o direito 
antidumping sobre os tubos 
soldados de aço do Brasil.
Agora, esses produtos dei-
xarão de pagar sobretaxa de 
103,4% para entrar no mer-
cado norte-americano. Em 
vigor desde 1992, o direito 
antidumping foi revogado 
pela Comissão de Comér-
cio Internacional dos Esta-
dos Unidos.
Segundo o ministro do De-
senvolvimento, Indústria e 
Comércio e vice-presidente 
da República, Geraldo Alck-
min, a decisão ajudará a 
impulsionar as exportações 
brasileiras em 2024. “É uma 
conquista importante que vai 
expandir ainda mais a expor-
tação siderúrgica de tubos de 
aço para os Estados Unidos”, 
disse Alckmin ao anunciar o 
superávit recorde de US$ 98,8 
bilhões na balança comercial 
no ano passado.
Permitido pela Organização 
Mundial do Comércio, o di-
reito antidumping é aplicado 
quando um país alega que 
um concorrente produz uma 
mercadoria abaixo do preço 
de custo, o que cria compe-
tição desleal com o produto 
nacional. Para revogar a so-
bretaxa, o país que sofreu a 
sanção precisa provar que as 
empresas não exportam as 
mercadorias abaixo do custo.
A secretária de Comércio 
Exterior, Tatiana Prazeres, 
ressaltou que o Brasil foi o 
único país que sofria esse 
tipo de punição a ter a so-
bretaxa retirada após a re-
visão do governo norte-a-
mericano. “Isso prova como 
o governo brasileiro está 
empenhado na defesa das 
empresas brasileiras no exte-
rior e conseguiu provar que 
o direito antidumping não 
cabia”, declarou.

O reajuste do salário mí-
nimo para R$ 1.412 - a 
partir de 1º de janeiro de 
2024 - também alterou o 
pagamento de impostos à 
Receita Federal, incluin-
do a contribuição mensal 
do Microempreendedor 
Individual (MEI). Os 
novos valores começam 
a valer nos boletos com 
vencimento em 20 de fe-
vereiro, referentes à com-
petência de janeiro. 
Em comunicado, o Ser-
viço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Em-
presas (Sebrae) explicou 
que isso ocorre porque no 
Documento de Arrecada-
ção do Simples Nacional 
(DAS-MEI) está incluso 
um valor referente à con-
tribuição para o Instituto 

Nacional do Seguro Social 
(INSS), que acompanha 
anualmente a variação do 
salário mínimo. 
Para o MEI, além de um 
valor mais baixo de con-
tribuição, os impostos são 

fixos, independentemente 
do faturamento. A regra 
se aplica desde que este-
ja dentro do limite anual, 
atualmente em R$ 81 mil. 
“Portanto, o novo valor 
do DAS-MEI em 2024 vai 

variar de R$ 70,60 a R$ 
76,60, a depender da ativi-
dade desempenhada pelo 
empreendedor, sendo que 
algumas ocupações só 
pagam INSS”, explicou o 
Sebrae.

Diversos equipamentos da Assistência 
Social passam  por manutenção 
predial  em Casimiro de Abreu

O procurador-geral da 
República, Paulo Gonet, 
protocolou nesta sexta-
-feira (5) um pedido ao 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) para que volte 
a proibir a apreensão 
de menores sem ser em 
casos de flagrante nas 
praias do Rio de Janeiro.
A ação do PGR pede a 
suspensão imediata da 
decisão do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janei-
ro (TJRJ), que revogou 
a proibição de apreen-
são de menores durante 
a Operação Verão, que 
reforçou o patrulhamen-
to nas praias do Rio de 
Janeiro.
Na opinião de Gonet, “ao 
suspender integralmente 
a liminar concedida na 
ação civil pública, a de-
cisão do TJRJ não garan-
tiu, porém, o direito de 

crianças e adolescentes 
de não serem submeti-
dos a apreensões fora 
das hipóteses legais”.
Defensoria Pública re-
corre ao STF para que 
apreensão de menores 
sem flagrante volte a ser 
proibida no RJ
O procurador afirmou 
que o STF tem en-
tendimento de que as 
apreensões de crianças 

e adolescentes não po-
dem ser realizadas ir-
restritamente.
O entendimento do 
PGR é o mesmo da De-
fensoria Pública do Rio 
de Janeiro, que entrou 
com recurso no STF 
com o mesmo objetivo. 
Os ministérios públicos 
estadual e federal tam-
bém assinaram o docu-
mento.

Disputa judicial

A disputa judicial sobre a 
legalidade da atuação das 
forças de segurança duran-
te a Operação Verão teve 
início ainda em dezembro 
de 2023, após os bairros da 
Zona Sul como Copaca-
bana e Ipanema sofrerem 
com diversos episódios de 
roubos e arrastões na praia 
e em ruas próximas.

Divulgação



3ofluminense.com.brDomingo a Segunda-Feira, 07 a 08/01/2024
Cidades

Divulgação

Com o comando da prefei-
tura de Niterói há 11 anos, 
o grupo político liderado 
por Rodrigo Neves deve 
anunciar até o fim do mês 
o nome do candidato à su-
cessão de Axel Grael. Ga-
nha força a possibilidade 
de o próprio Rodrigo ser 
o candidato numa compo-
sição com o atual prefeito, 
que teria peso decisivo na 
indicação do vice.
Nenhum outro político de 
Niterói tem tanta proximi-
dade com Rodrigo Neves. 
Axel Grael detém a absolu-
ta confiança do ex-prefeito 
e atual secretário de admi-
nistração. São unha e car-
ne. É improvável qualquer 
desavença política entre 
ambos por capricho ou ve-
leidade. A solidez do rela-
cionamento abre caminho 
até para a possibilidade 
de o próprio Axel ser vice 

de Rodrigo, retomando a 
chapa vitoriosa em 2013, 
quando o grupo ascendeu 
ao comando de Niterói.
Caso Axel Grael compo-
nha a chapa, o atual vice-
-prefeito, Paulo Bagueira, 
assumiria a prefeitura por 
sete meses, dada a exigên-
cia de desincompatibiliza-
ção dos candidatos a partir 
de julho. O formato desse 
arranjo político-eleitoral 
atenderia aos três princi-
pais líderes do grupo: Ro-
drigo, Axel e Bagueira.
Dos 21 vereadores de Ni-
terói, sete são absoluta-
mente  leais a Paulo Ba-
gueira. E torcem para que 
ele assuma a prefeitura. 
Há, portanto, muitos fa-
tores a contribuir para a 
composição. As conversas 
nesta direção devem ser 
intensificadas nos próxi-
mos dias.

Divulgação

Garis da Clin encontram livros 
abandonados em bueiro de Niterói

A Prefeitura de Campos, 
por meio da Fundação 
Municipal de Esportes, 
fechou o ano de 2023 
com 8.841 alunos ma-
triculados em diversos 
equipamentos da cidade. 
A inclusão de todas as 
faixas etárias proporciona 
qualidade de vida para as 
crianças, adultos e idosos, 
além de criar um ambien-
te de desenvolvimento 
social, físico e intelectual.
As modalidades ofere-
cidas para a população 
- natação, hidroginástica, 
basquete 3x3, futevôlei, 
futsal, ginástica, hande-
bol, dança, taekwondo, 
karatê, tai chi chuan, vôlei 
de praia, jiu jitsu, capoeira 
e vôlei - são disponibiliza-
das em 12 núcleos, desde a 
sede da FME até o Parque 
Santa Clara, Goitacazes e 
Parque Esplanada.

O presidente da FME, 
Luciano Viana, destacou 
que, em 2023, a Funda-
ção patrocinou e apoiou 
140 eventos por toda a 
cidade. Aconteceram 
atividades de todas as 
modalidades esportivas, 
que estreitaram laços e 
fomentaram a prática es-
portiva na cidade.
O JOEC, Jogos Estudantis 
de Campos, foi um dos 
pontos altos dos even-
tos realizados pela FME. 
Com a participação de 27 
escolas, sendo 13 escolas 
públicas, com mais de 2 
mil alunos inscritos em 
9 modalidades, nas mo-
dalidades sub16 e sub18. 
Os estudantes paralím-
picos disputam o Jogos 
Paralímpicos Estudantis 
de Campos, JPEC, com 
diversas instituições da 
nossa cidade.

FME fechou 2023 
com mais de oito mil 
alunos nos núcleos 

do município

As altas temperaturas e 
chuvas constantes são 
condições ideais para a 
proliferação do mosquito 
Aedes aegypti e, conse-
quentemente, no aumento 
de casos de doenças como 
dengue, zika e chikungun-
ya. Nesta perspectiva, a 
Prefeitura de Macaé por 
meio da Coordenado-
ria Especial de Vigilân-
cia Ambiental em Saúde 
(Cevas), da Secretaria de 
Saúde, está intensificando 
suas ações de combate ao 
inseto durante todo verão.
Nesta sexta-feira (05), foi 
realizada uma reunião es-
tratégica para traçar novas 
ações, tendo como foco 
principal os trabalhos de 
educação em saúde, com 
orientação da população 
para que redobre os cui-
dados para não deixar 
água parada e o serviço 
de vistoria dos agentes de 
endemias.
O coordenador do Cevas, 

Luan Campos, lembra que 
o controle do mosquito só 
é possível em uma ação 
conjunta com a popula-
ção. “Como o desenvol-
vimento do mosquito é 
muito rápido, em torno 
de sete dias, é preciso que 
os moradores façam uma 
vistoria semanal de seus 
ambientes, principalmen-
te após as chuvas”, alertou.
A partir de segunda-feira 
(08), serão intensificadas 
as atividades de Educação 
em Saúde da Cevas. Du-
rante o mês de janeiro, às 
segundas, quartas e sextas 
agentes estarão em algum 
ponto de grande circu-
lação da cidade, fazendo 
orientação quanto ao ve-
tor, além de atender às 
solicitações da população. 
Na segunda (08), o traba-
lho será no Terminal Cen-
tral, quarta (10), na Lagoa 
de Imboassica e Praia do 
Pecado e na sexta-feira 
(12), Praia dos Cavaleiros.

Cevas intensifica ações 
de combate ao Aedes

MUVI inicia obras em novo trecho na próxima segunda

Niterói se movimenta para  sucessão 
municipal em busca da  chapa dos sonhos

Garis da Companhia de 
Limpeza de Niterói (Clin) 
se depararam com uma 
cena triste e lamentável, 
como eles mesmo descre-
veram, na manhã desta 
sexta-feira (05). Durante 
o serviço de rotina de lim-
peza das ruas de Niterói, 
encontraram, dentro de 
um bueiro na esquina das 
ruas Domingues de Sá e 
Roberto Silveira, 10 livros 
de autores e assuntos varia-
dos. A Clin é uma empre-
sa que tem uma tradição 
de incentivar projetos e 
ações voltados para esti-
mular o hábito da leitura. 
Um exemplo desta ação é o 
projeto “Reciclando Ideias”, 
desenvolvido pela equipe 
de Reciclagem da Clin (Re-
ciclin). O projeto recebe 
publicações em Ecopontos 
distribuídos em várias re-
giões da cidade.
Os funcionários relataram 
que os livros são mui-
to grossos e volumosos e 
quem os jogou no bueiro 
fez de forma proposital. A 

equipe teve que retirar o 
tampo para se desfazer do 
material. Os garis ficaram 
tristes por saberem que 
não será possível recuperá-
-los. Como estavam muito 
sujos e com lama, terão de 
ser descartados.
“Os livros são aprendiza-

do, são importantes para a 
educação de todos, mesmo 
que não sejam didáticos. 
Ficamos muito tristes em 
saber que foram jogados 
num bueiro ao invés de 
serem entregues a uma ins-
tituição ou até mesmo para 
a Clin, já que temos nossa 

biblioteca. Além disso, po-
deriam entupir o bueiro e 
prejudicar até mesmo os 
moradores daquela rua, 
porque numa chuva pode 
transbordar”, relatou Ricar-
do Oliveira, coordenador 
de limpeza da área que es-
tava junto a equipe.

Divulgação

As obras do MUVI (Mobi-
lidade Urbana Verde Inte-
grada) serão iniciadas no 
trecho 3 (Região Central), 
a partir da próxima segun-
da-feira (8). A intervenção 
será realizada apenas na 
pista esquerda da Avenida 
Presidente Kennedy, entre 
as ruas Lara Vilela e Abílio 
José de Matos. As equipes 
vão começar a drenagem 
ao longo da via.
Durante a intervenção, 
ficará proibido o estacio-
namento de veículos na 
extensão do trecho inter-
ditado e sobre o trecho da 
antiga linha férrea. O veí-
culo que estiver estaciona-
do na extensão do trecho 
interditado, estará sujeito 
a remoção conforme pre-
visto no Art. 181 do Códi-
go de Trânsito Brasileiro 

(CTB). Agentes da Guarda 
Municipal vão auxiliar os 
motoristas na via.
Uma equipe da Secre-
taria de Gestão Integra-
da e Projetos Especiais 
(Semgipe), percorreu o 
trecho nesta sexta-feira 
(5) informando aos co-
merciantes e moradores 
sobre o início das obras.

Com investimento de 
R$262 milhões, o MUVI é 
uma obra do Governo do 
Estado em parceria com 
a Prefeitura de São Gon-
çalo, através da Secretaria 
das Cidades. O projeto – 
concebido para priorizar 
e modernizar o transporte 
público coletivo e estimu-
lar o uso de bicicletas, com 

a construção da ciclovia 
ao longo do corredor ex-
presso –, prevê a criação 
de novo corredor viário, 
com pistas preferenciais 
para ônibus e ciclovia, 
cortando um trecho de 18 
quilômetros do municí-
pio, que também receberá 
uma série de intervenções 
urbanísticas.

Divulgação
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Prefeitura abre inscrição online para 
cadastro em programa habitacional

CIUG abre 265 vagas para curso de Informática

Bailarinos de Itaboraí vão representar 
a cidade em eventos de dança nos EUA

Inscrições abertas para o projeto Lidera Mulher

Interessados devem fazer agendamento pelo aplicativo Colab

Inscrições, presenciais, devem ser realizadas na unidade nos dias 15 e 16 de janeiro

O Centro Interesco-
lar Ulysses Guimarães 
(CIUG) iniciará o pe-
ríodo de matrícula para 
as 265 vagas do curso de 
Informática, no dia 15 de 
janeiro, de forma presen-
cial na unidade. Serão dois 
dias de inscrição, de acor-
do com o turno desejado: 
quem pretende estudar 
nos períodos da manhã ou 
da noite, deve comparecer 
na segunda-feira (15), das 
8h às 19h; quem pretende 

estudar à tarde deve pro-
curar a unidade na terça-
-feira (16), das 8h às 19h. 
As vagas serão preenchi-
das por ordem de chegada.
É importante salientar 
que, diferente do curso 
de Informática, os demais 
cursos oferecidos pela 
unidade, de idiomas, terão 
inscrições de 11 a 14 de 
janeiro, de forma online, 
pelo link  https://sisedu-
csg.org.br/ciug/.
Para se inscrever no cur-

so de Informática, o aluno 
deve ter, no mínimo, 13 
anos, e estar cursando o sé-
timo ano; para o turno da 
noite, a idade mínima é 15 
anos. O curso tem a dura-
ção de dois anos e seis me-
ses, começando pelo Bási-
co 1 (Windows e Word), 
passando pelo Básico 2 
(Power Point e Internet) e 
finalizando com o ensino 
Avançado, que engloba Li-
nux, Computação Gráfica, 
Multimídia, Access e Excel.

Documentos necessários 
para a matrícula (originais 
e cópias):
– Carteira de identidade
– Comprovante de resi-
dência
– Comprovante de escola-
ridade mínima de 7º ano
– 1 foto 3×4
– CPF do aluno e do res-
ponsável (caso seja me-
nor)
*Também é necessário 
fornecer um endereço de 
e-mail.

Pela terceira vez, o mu-
nicípio de Itaboraí será 
representado com apre-
sentações de dança nos 
palcos da Disney Springs, 
Universal Orlando Re-
sorts e a abertura dos Jo-
gos da NBA nos Estados 
Unidos. Ao todo, 17 bai-
larinos que integram um 
estúdio da cidade, com 
30 anos de tradição em 
Itaboraí, participarão dos 
eventos, que acontecem 
entre os dias 14 e 19 de 
janeiro de 2024.
Segundo a professora e 
bailarina Patrícia Araújo, 
a missão da viagem é re-
presentar de forma subli-

me o município, o estado 
e o país, mostrando o me-
lhor que a cultura brasi-
leira tem a oferecer.
 “Nos sentimos orgulho-
sos e gratos por poder 
vivenciar este momento 
tão único e imensurá-
vel fruto de todas nossas 
vivências e dedicações. 
Temos bailarinos que es-
tão indo pela segunda ou 
terceira vez, mas também 
têm pessoas que nunca 
foram. Enfim, realmente 
a realização um sonho. 
Essa dimensão de levar a 
cultura do seu município 
para fora não tem preço”, 
disse Patrícia Araújo.

Os bailarinos estão en-
tre 12 e 48 anos de idade, 
sendo 15 mulheres e dois 
homens. Todos passa-
ram por processo seleti-
vo, com envio de vídeos 
com coreografias, figu-
rino e maquiagem para 
as instituições nos EUA. 
A avaliação dura até três 
meses e só após a aprova-
ção é iniciado os trâmites 
de pagamento da viagem, 
que é custeada pelos pró-
prios bailarinos.
Nos eventos, os bailarinos 
são homenageados e ga-
nham chapéu do Mickey 
personalizado e certifica-
do de participação. Já o 

estúdio de dança ganha 
trófeu de cada evento.
Na Disney Springs a apre-
sentação será no dia 14 
de janeiro, com o musical 
de High School Musical e 
uma homenagem ao Bra-
sil, com o instrumental 
Aquarela do Brasil, tota-
lizando quase 15 minutos 
de duração. Já na Univer-
sal Orlando Resorts, um 
medley de Ivete Sangalo e 
Cláudia Leitte e Aquarela 
do Brasil, com aproxima-
damente sete minutos. E 
na NBA, uma apresenta-
ção com medley de Ivete 
Sangalo e Cláudia Leitte, 
com quase 4 minutos.

A Secretaria de Habitação 
da Prefeitura de São Gon-
çalo deu início, na sexta-
-feira (5), um novo agen-
damento para inscrição 
no programa habitacio-
nal “Minha Casa, Minha 
Vida” através do aplicati-
vo Colab. Ao todo, serão 
disponibilizadas 408 va-
gas para o mês de janeiro.
A ação é voltada apenas 
para aquelas pessoas que 
ainda não estão inscritas 
no programa no muni-
cípio. O objetivo é facili-
tar o acesso ao programa 
com informações sobre 
quem tem direito a parti-
cipar e como se inscrever.
Com o acesso à plata-
forma, o munícipe con-
segue agendar a data e 
o horário para o atendi-
mento na Secretaria de 
Habitação, com os docu-
mentos necessários para 
realizar a inscrição no 
programa habitacional.
A Secretaria de Habitação 
fica na Avenida Presiden-
te Kennedy, n° 425, sala 
145, Centro.
Colab – O Colab é uma 
ferramenta digital gra-
tuita onde a população 

pode solicitar serviços 
da zeladoria urbana, fa-
zer sugestões e avaliar 
os desempenhos da ges-
tão municipal.
Através do aplicativo, que 
pode ser baixado em to-

dos os dispositivos mó-
veis, os moradores de São 
Gonçalo também respon-
dem a consultas públicas 
sobre intervenções pro-
gramadas para a cidade. 
Outras informações de 

interesse do cidadão gon-
çalense são compartilha-
das através da plataforma, 
como: vacinação, emer-
gências climáticas, inter-
dição de vias públicas, 
entre outras.

Divulgação

A Subsecretaria de Políti-
cas Públicas para as Mu-
lheres da Prefeitura de São 
Gonçalo renovou por mais 
um ano a parceria com o 
Sebrae para desenvolver 
o projeto Lidera Mulher, 
que no ano passado for-
mou mais de 230 mulhe-
res empreendedoras.

Por conta da grande procu-
ra, em 2024 o número de 
turmas de capacitação será 
ampliado. Para isso, a Subse-
cretaria já iniciou o período 
de inscrições para o projeto 
Lidera Mulher. A primeira 
turma do ano será iniciada 
no dia 18 de janeiro.
As inscrições para o Pro-

jeto Lidera Mulher pode-
rão ser realizadas, até o 
dia 17 de janeiro, através 
do e-mail inscricaolide-
ramulher@gmail.com ou 
nos espaços físicos do 
Lidera Mulher (3º piso 
do Partage Shopping) e 
na Feira da Mulher Em-
preendedora (Praça Dr. 

Luiz Palmier). As vagas 
são limitadas.
A primeira aula da 9ª tur-
ma de capacitação do pro-
jeto vai acontecer no dia 
18 de janeiro. As aulas vão 
acontecer às quintas-fei-
ras, das 13h às 17h, no Es-
paço Mais Conhecimento 
do Shopping Partage.

A TARTARUGA PEDRO 
CARDOSO E SEU 

ESCORPIÃO DE ESTIMAÇÃO

Rodrigo Amorim

Há uma antiga anedo-
ta segundo a qual uma 
tartaruga estava às mar-
gens de um rio prestes a 
atravessá-lo quando, de 
repente, um escorpião 
a aborda pedindo uma 
carona para chegar ao 
outro lado. A tartaruga 
recua assustada, negan-
do ajuda ao escorpião, 
argumentando que seu 
veneno era mortal e que 
por isso não queria nem 
chegar perto. O aracní-
deo, no entanto, usa um 
belo discurso de soli-
dariedade e insiste. Ar-
gumenta também que 
não faria sentido para 
o escorpião assassinar 
aquela que o transpor-
tava. Diante disso, a 
tartaruga aceita fazer o 
transporte. 
No meio do rio, porém, 
o escorpião pica a tar-
taruga, que começa a 
morrer com seu veneno 
brutal. Antes de perder 
a vida e desfalecer, ain-
da ouve o escorpião di-
zer, antes dele próprio se 
afogar:
- Perdão... mas é da mi-
nha natureza...
Eu me lembro dessa his-
tória sempre que vejo 
episódios como o ocor-
rido esta semana com 
o ator Pedro Cardoso, 
o Agostinho do seriado 
A Grande Família (um 
programa, aliás, com o 
qual eu até simpatizo, 
apesar de ser de uma 
emissora que vai contra 
tudo o que eu acredito). 
Sabe-se lá por quê, Pe-
dro fez um post em sua 
conta no Instagram (@
pedrocardosoeumes-
mo ) na qual compara 
as cantoras america-
nas Tracy Chapman e 
Beyoncé. Tampouco 
sei a razão dele querer 
comparar duas artistas 
tão diferentes uma da 
outra (e não cabe se-
quer a mim entrar nes-
se mérito, uma vez que 
não chego a ser fã de 
nenhuma delas, mes-
mo reconhecendo seus 
méritos). Diz o ator que 
mais o toca “a arte de 
Trace (sic) Chapman do 
que a de Beyonce. Seria 
gosto… Mas a minha 
questão aqui é a razão 
de a Beyonce ser mais 
consumida do que Tra-
ce. A mesma pergun-
ta eu posso fazer para 
outros pares de artistas 
cujas as artes eu admiro 
mais do que a de ou-
tros, igualmente bons 
artistas, e mais consu-
midos do que os que 
prefiro. E desconfio que 
o maior sucesso comer-
cial das “Beyonce” fren-
te as “Chapman” se deve 
aquelas venderem, além 
de sua arte, também a 
sua vida pessoal. 
Enfim, em um texto so-
frível, Pedro Cardoso 
tenta lacrar dizendo que 
Tracy Chapman é “mais 
autêntica”, naquela len-
ga-lenga de esquerda de 
criticar tudo o que não 
parece com um estu-
dante de ciências sociais 
numa federal. Bom, 
Chapman é ultravende-
dora de discos, e apenas 
um disco seu, de 1991, 
vendeu mais de cinco 

milhões de cópias e só 
nos EUA. Mas aí pro-
vavelmente Pedro não 
vê muita necessidade 
de destacar, prefere di-
zer que “Beyoncé é mais 
consumida”. Como se 
fosse esse o problema – 
e ressalta que “mais con-
sumida” se refere ao fato 
de sabermos mais sobre 
a vida particular dela do 
que da vida de Tracy. 
A “análise” de Pedro é 
tão rasa que ele prova-
velmente não atentou 
para a diferença no es-
tilo musical (Beyoncé 
é mais próxima do po-
pular do que Tracy), no 
estilo de performance 
(menos roupas), no ma-
trimônio (casada com o 
rapper Jay-Z há anos) e 
na agenda (viaja bastan-
te e de surpresa, como 
aconteceu recentemente 
quando foi lançado um 
filme sobre ela em Sal-
vador, na Bahia). 
Pois eis que o escorpião 
da lacração surgiu nos 
comentários. Um su-
jeito que eu nunca ouvi 
falar e por isso não cabe 
nem citar o nome fez o 
seguinte comentário:
Pedro, dá tempo de apa-
gar. Porque vc tá falando 
de uma das artistas mais 
reservadas do mundo, 
com menos polêmicas. 
E assim, achei de péssi-
mo tom um cara bran-
co, colocar duas mulhe-
res pretas nessa posição 
comparativa
O sujeito diz que Beyon-
cé, uma cantora que foi 
até a Bahia para encon-
trar fãs na estreia de um 
filme, e que divulga fotos 
e mais fotos dos filhos 
gêmeos é RESERVADA. 
E segue dizendo que Pe-
dro é um “cara branco” 
que “colocou duas mu-
lheres pretas” nessa “po-
sição comparativa”. 
Parece que Pedro res-
pondeu, mas se o post 
dele já não me interes-
sava, imagina a resposta 
a uma idiotice dessas. 
Um seguidor que acha 
que uma pessoa por 
ser BRANCA não pode 
comparar duas cantoras 
porque elas são negras. 
E para apoiar tudo isso, 
todo o patrulhamento, 
toda a política de can-
celamento, existe uma 
máquina, uma gigantes-
ca estrutura destinada a 
pagar influenciadores, a 
sustentar verdadeiros va-
gabundos que nada pro-
duzem para o país a não 
ser perseguição ideológi-
ca e lacração. Mas como 
no caso o atingido foi 
Pedro Cardoso, um su-
jeito que teve a pachorra 
de chamar Jair Bolsona-
ro de “torturador” em 
um programa da CNN, 
o meu recado para ele é 
simples: divirta-se com o 
veneno do escorpião que 
você ajudou a criar. FAZ 
O L, TROUXA!

*Advogado e deputado 
estadual
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Em 2023, Governo do Estado investiu 
R$ 41 milhões na reforma de 24 UPAs

Comlurb e Secretaria de Educação iniciam 
parceria no projeto Escola de Férias

A Escola Municipal 
de Dança (EMDança) 
abrirá inscrição online 
de 15 a 31 de janeiro, no 
Portal da Prefeitura de 
Macaé, em listagem de 
intenção de vaga. Nes-
te ano letivo, serão ofe-
recidas 200 vagas nos 
cursos de dança gratui-
tos para crianças e ado-
lescentes de 5 a 17 anos 
de idade. A EMDança 
já está no período de 
renovação remota de 
matrículas. A previsão é 
que um total de 500 alu-
nos sejam atendidos em 
2024 . A escola reabre as 
portas revitalizada.
“Foi necessário que a 
Secretaria de Cultura 
interrompesse as aulas 
na Escola Municipal de 
Dança para reforma da 
sede. Mas valeu a pena, 
porque revitalizamos 
toda a escola. Trabalha-
mos desde o piso flu-
tuante das salas de dança 
e piso da sala para aulas 
teóricas, até o telhado. 
O prédio ganhou pin-
tura e grafite no interior 

e no muro. Recebere-
mos muito bem nossas 
crianças e adolescentes 
neste ano letivo. A EM-
Dança desenvolve um 
trabalho social e artísti-
co de grande relevância 
e reconhecido no Esta-
do do Rio, que precisa 
ser valorizado”, destaca 
o secretário de Cultura, 
Leandro Mussi.
Em 2023, foram atendi-
dos pela EMDança 300 
alunos matriculados em 
Ballet, Jazz, Danças Ur-
banas e em cursos avul-
sos. As apresentações 
de conclusão das fases 
dos cursos da escola 
são sempre sucesso de 
público e emocionam 
as plateias. Aproxima-
damente uma dezena 
delas já foi realizada 
ao longo da história da 
EMDança, com desta-
que para o espetáculo 
‘A Fantástica Fábrica de 
Chocolate’, no Teatro 
Municipal de Macaé.
A EMDança está loca-
lizada na rua São João, 
76, Centro de Macaé.

Escola Municipal de 
Dança revitalizada 

abre inscrições dia 15

Mais sete macacos bugios são soltos no Parque Nacional da Tijuca
Essa é a segunda reintrodução da espécie no local, parte de um projeto iniciado em 2015

Unidades de Pronto Atendimento contam com estrutura revitalizada e novos equipamentos para melhor atender à população

O Governo do Estado 
destinou cerca de R$ 41 
milhões para reforma de 
24 Unidades de Pron-
to Atendimento (UPAs) 
estaduais, por meio da 
Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-RJ), em 2023. 
O investimento é o mais 
expressivo já realizado 
na revitalização desde a 
criação destas unidades, 
realizado com o objetivo 
de melhorar as condições 
de atendimento à popu-
lação e de trabalho para 
os profissionais de saúde.
- Melhorar e ampliar o 
atendimento de saúde 
para a população é o ob-
jetivo da nossa gestão. 
Fortalecer o setor signi-
fica promover qualidade 
de vida, além de desen-
volvimento social e eco-
nômico, por isso estamos 
fazendo investimentos 
sem precedentes em nos-
sas UPAs e hospitais. A 
Secretaria de Estado de 
Saúde revitalizou as uni-
dades, oferecendo servi-
ços de qualidade a todas 
as regiões. Também com-
pramos modernos to-
mógrafos, aumentando a 
oferta de exames de diag-

nóstico - afirma o gover-
nador Cláudio Castro.
As obras estruturais con-
taram com reforço de es-
trutura metálica, revisão 
de parte elétrica, pintura, 
troca de pisos, telhados e 
mobiliários, criando um 
ambiente mais adequado 
e humanizado. Outras 
intervenções incluíram a 
reforma de torres de água, 
alvenaria, tratamento de 

solo, reforma do entorno 
e troca de grades, novos 
equipamentos de ar con-
dicionado e tratamento 
paisagístico.
Um dos destaques nas 
intervenções, as UPAs 
Nova Iguaçu I e Nova 
Iguaçu II, na Baixada 
Fluminense, foram as 
primeiras Unidades de 
Pronto Atendimento da 
rede estadual a ter um 

aparelho de tomografia 
computadorizada, com 
investimento de R$ 150 
mil cada.
- Todo cuidado foi to-
mado para que o atendi-
mento ao usuário fosse 
mantido durante as obras. 
Apenas o setor que estava 
passando pelas melhorias 
era interditado e o aten-
dimento, transferido para 
outra área. Pacientes in-

ternados foram transferi-
dos para outras unidades 
adequadas a suas necessi-
dades clínicas. Para isso, 
as intervenções nas UPAs 
aconteceram em etapas, 
minimizando o impacto 
para entregar um serviço 
público de saúde com ain-
da mais qualidade - expli-
ca o diretor-executivo da 
Fundação Saúde, João Ri-
cardo da Silva Pilotto.

O cronograma das obras, 
conduzidas pela Funda-
ção Saúde, foi dividido 
em três etapas para cada 
grupo de UPAs. O pri-
meiro grupo incluiu as 
unidades de Botafogo, 
na Zona Sul; Ricardo de 
Albuquerque, na Zona 
Norte; Realengo, Cam-
po Grande I e Campo 
Grande II, na Zona Oes-
te; Nova Iguaçu I e Nova 
Iguaçu II, na Baixada 
Fluminense; e Campos 
dos Goytacazes, no Norte 
do estado.
Na segunda fase da re-
forma, foram realizadas 
as obras nas UPAs Irajá, 
Tijuca e Marechal Her-
mes, na Zona Norte; Co-
pacabana, na Zona Sul; 
Jacarepaguá, Santa Cruz 
e Bangu, na Zona Oeste; 
e Mesquita, na Baixada 
Fluminense. No último 
grupo, foram revitaliza-
das as unidades Engenho 
Novo e Ilha do Governa-
dor, na Zona Norte; Ita-
boraí e Niterói, na Região 
Metropolitana; SEAP, na 
Zona Oeste; Queimados, 
na Baixada Fluminense; 
e São Pedro D’Aldeia, na 
Região dos Lagos.

Divulgação

A Comlurb e a Secretaria 
Municipal de Educação 
iniciam, na segunda-feira 
(8/1), o segundo ano de 
parceria no projeto Escola 
de Férias, que conta com 
uma série de atividades 
em 21 unidades escola-
res municipais de Ensino 
Fundamental no período 
de férias escolares. Entre 
as atividades, ações de 
conscientização sobre a 
importância do descarte 
correto de resíduos, com 
o gari Renato Sorriso, 
figura emblemática do 
Carnaval carioca, que le-
vará toda a sua simpatia 
para um bate-papo des-
contraído com os alunos.
A Companhia será re-
presentada no projeto 
por dois grupos de cons-
cientização compostos 
de garis: o Chegando de 

Surpresa, responsável 
pela parte musical, com 
canções que falam sobre 
a importância do descar-
te correto de resíduos, e o 
Teatro de Portas Abertas, 
que encena uma peque-
na peça, com muito bom 
humor, para a criançada 
entender desde cedo a im-
portância de jogar o lixo 
no lixo. A parceria resul-
tará em 20 apresentações 
durante duas semanas. O 
projeto Escola de Férias já 
conta com mais de 4 mil 
estudantes inscritos.
A primeira apresentação 
será no Ginásio Experi-
mental Olímpico (GEO) 
Juan Antônio Samaran-
ch, na Rua Marcel Proust, 
201, em Santa Teresa, das 
9h às 9h50, e a segunda no 
CIEP Presidente Agosti-
nho Neto, na Rua Viscon-

de Silva s/nº, no Humaitá, 
das 12h30 às 13h20.
O projeto será entre os 
dias 8 e 19 de janeiro e 
tem o objetivo de ofere-
cer aos alunos um espaço 
seguro, com alimentação 
e brincadeiras e oficinas 
variadas, garantindo que 
eles tenham uma expe-

riência diferenciada du-
rante o período de férias 
escolares. As inscrições 
devem ser feitas direta-
mente neste link até esta 
sexta-feira (5/1). A partir 
de segunda-feira, as ins-
crições podem ser feitas 
diretamente nas escolas 
que oferecem o projeto.

Divulgação

Um grupo de sete bu-
gios-ruivos (Alouatta 
guariba) foi solto nessa 
terça-feira  no Parque 
Nacional da Tijuca, no 
Rio de Janeiro. Essa é a 
segunda reintrodução 
da espécie no local, par-
te de um projeto inicia-
do em 2015.
Os bugios-ruivos eram 
nativos do parque, área 
de conservação federal 
e uma das duas grandes 
regiões de Mata Atlân-
tica da cidade do Rio de 
Janeiro, mas estavam ex-
tintos do local há cerca 
de 200 anos.

Digulgação

De 15 a 31 deste mês, serão abertas as inscrições 

online em listagem de intenção de vaga
Divulgação
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Prefeitura inicia o uso inédito de drones 
semeadores para reflorestamento

Cidades

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria de 
Meio Ambiente e Clima, 
iniciou, nesta sexta-feira 
(5), o uso inédito de dro-
nes semeadores nos mu-
tirões de reflorestamen-
to. O prefeito Eduardo 
Paes e a secretária de 
Meio Ambiente e Clima, 
Tainá de Paula, acompa-
nharam a demonstração 
da aplicação do equipa-
mento no Mirante do Pe-
drão, em Botafogo, den-
tro do Parque Maciço da 
Preguiça. A adoção da 
nova tecnologia integra 
o plano de contingência 
para amenizar o impacto 
das ondas de calor para a 
população. O projeto-pi-
loto desse novo método 
de trabalho de reflores-
tamento será na Flores-
ta da Posse, em Campo 
Grande.
– Com o uso da tecno-
logia dos drones, vamos 
conseguir ampliar as áreas 
verdes da cidade e assim 
amenizar as fortes ondas 
de calor, além de deixar o 
Rio de Janeiro ainda mais 
bonito – afirmou o prefei-
to Eduardo Paes.
Os drones semeadores 
são uma aposta para dar 
velocidade ao reflores-
tamento no Rio. Na Flo-
resta da Posse, o drone 
será usado no plantio de 
espécies nativas locais, 

usando a tecnologia da 
startup franco-brasileira 
Morfo, parceira da Pre-
feitura do Rio na emprei-
tada. Eles serão utiliza-
dos em áreas de difícil 
acesso, onde os agentes 
que realizam o mutirão 
de reflorestamento tradi-
cional têm mais dificul-
dades para alcançar.
A Morfo dará suporte às 
equipes de campo do Re-
floresta Rio, programa de 
reflorestamento da Prefei-
tura do Rio para melhorar 

a capacidade operacional 
e a velocidade do trabalho 
de reflorestamento. Uma 
equipe com duas pessoas 
e um drone pode replan-
tar 100 vezes mais rápido 
um campo do que se fos-
sem utilizados os méto-
dos tradicionais. 
A nova solução de re-
florestamento não se li-
mita ao lançamento de 
sementes por drones. O 
trabalho incluirá o mo-
nitoramento das áreas re-
florestadas, com forneci-

mento de dados de forma 
constante, transparente e 
de visualização simples 
em um dashboard per-
sonalizado. Este acompa-
nhamento com imagens 
atualizadas por satélites 
e drones e a análises de 
dados permitirá que a 
Prefeitura do Rio possa 
melhorar os processos de 
gestão, além de informar 
sobre cobertura vegetal, 
biodiversidade e estoque 
de carbono nos espaços 
reflorestados.

Mutirões de 

reflorestamento na 

Floresta da Posse

Na Floresta da Posse, a 
SMAC tem o objetivo de 
realizar o reflorestamento 
total da Serra da Posse. Na 
unidade de conservação 
de Mata Atlântica, locali-
zada em Campo Grande, 
serão plantadas 160 mil 
mudas de árvores. Nos 
últimos anos, já foram 
plantadas 62 mil mudas 
de mais de 100 espécies, 

ampliando a área de mata 
para 950 mil metros qua-
drados, equivalente a 95 
campos de futebol. Tam-
bém serão realizadas ações 
de recuperação de manan-
ciais e de proteção da fau-
na e flora nativas.

Refloresta Rio

Desde o início do Reflores-
ta Rio, nos anos 1980, foram 
reflorestados o equivalente 
a 3.600 campos de futebol 
e plantadas mais de 10 mi-
lhões de mudas, em mais de 
200 comunidades atendidas 
com serviços ambientais, 
gerando vários benefícios 
para a população.
Em 38 anos de vida, o pro-
grama de reflorestamento 
da Prefeitura do Rio teve 
a participação de mais de 
10 mil colaboradores e vo-
luntários, hoje o programa 
conta com cerca de 470 
mutirantes (voluntários 
com ajuda de custo). Des-
de 2021, já foram plantadas 
mais de 368 mil mudas de 
espécies nativas da Mata 
Atlântica com uma diver-
sidade que já ultrapassou 
mais de 168 espécies nati-
vas do Bioma. Mais de 60% 
dos plantios foram realiza-
dos Zona Oeste, principal-
mente na APA de Inhoaíba, 
Santa Eugênia e Cantagalo, 
na ARIE da Serra da Posse 
e na Serra de Sulacap.

A demonstração da aplicação do equipamento ocorreu no Mirante do Pedrão, em Botafogo 

Beth Santos/Prefeitura do Rio

Prefeitura inicia o uso inédito de drones semeadores para reflorestamento

Prefeitura cobra apuração rigorosa sobre 
série de incêndios em ônibus da Petro Ita

Cidade da Criança: 
opção de lazer durante 

as férias escolares

As férias escolares repre-
sentam um tempo propí-
cio para o fortalecimento 
de vínculos, para relaxar 
a mente e adquirir novos 
conhecimentos de uma 
maneira divertida, além de 
ser um momento oportu-
no para o desenvolvimento 
de habilidades cognitivas, 
sociais e emocionais im-
portantes. Pensando nisso, 
a Cidade da Criança Zilda 
Arns vai manter as portas 
abertas ao público em geral 
de terça a domingo, das 9h 
às 17h, durante o mês de 
janeiro.
Às segundas-feiras, o 
parque não abre, pois 
recebe manutenção. A 
entrada continua gratui-
ta. Basta levar 1kg de ali-
mento não perecível para 
as famílias em vulnerabi-
lidade social. São muitas 
as opções de brincadeira 
e o local é propício para 
um delicioso piquenique 
em família. O chafariz é 
acionado às 10h, 12h, 14h 
e 16h, para aliviar o calor 

e tornar as brincadeiras 
ainda mais divertidas.
Dentre as opções de brin-
quedos disponíveis para 
os pequenos estão quios-
ques em formato de cas-
quinha de sorvete, frutas, 
hambúrguer, máquina 
fotográfica e pipoca; pista 
de circuito mirim, ciclovia 
e área interativa com ani-
mais em resina em tama-
nho natural; jardim sen-
sorial, novos playgrounds, 
brinquedos adaptados 
para crianças com neces-
sidades educacionais es-
peciais, entre outros.
A Cidade da Criança está 
localizada no antigo Par-
que Alzira Vargas, na Ave-
nida 28 de Março. “Traga 
seu pequeno explorador 
para o parque temático. 
Nossos brinquedos foram 
projetados para estimular 
a coordenação, equilíbrio 
e destreza dos pequenos 
aventureiros enquanto eles 
descobrem um mundo de 
diversão e aventura”, res-
saltou Luzitânia.

A Prefeitura de Petrópo-
lis oficiou o Ministério 
Público Criminal e a Po-
lícia Civil pedindo apu-
ração rigorosa após mais 
um incêndio em ônibus, 
registrado na madruga-
da desta terça (5). Um 
coletivo foi incendiado 
no bairro Siméria dez 
dias depois de fato si-
milar ter acontecido na 
Avenida Getúlio Vargas, 
no Quitandinha.
O tema também está 
na pauta de reunião 
extraordinária do Con-
selho Municipal de 
Trânsito e Transporte 
(Comutran), convoca-
da para esta terça. Uma 
série de coincidiências 

chamam a atenção: dois 
eventos da mesma na-
tureza (incêndio), que 
atingiram veículos de 
uma mesma empresa 
(a Petro Ita), e ambos 
ocorreram durante a 
madrugada. Tudo isso 
quase sete meses após 
o incêndio de grandes 
proporções na garagem 
da Petro Ita e da Viação 
Cascatinha, que des-
truíram mais de 70 ôni-
bus. As duas empresas, 
juntas, atendem a 40% 
do município.
“Há quase sete meses 
ocorreu o incêndio cri-
minoso, conforme lau-
dos do Corpo de Bom-
beiros e da CPTrans, e 

até agora não tivemos 
acesso ao laudo da Poli-
cia Civil. Queremos que 
os responsáveis sejam 
identificados e punidos. 
Queremos e exigimos 
respostas dos órgãos de 
segurança”, disse o pre-
feito Rubens Bomtempo.
O presidente da CP-
Trans, Thiago Damas-
ceno, vê com estranheza 
mais esse episódio de 
ônibus incendiado. “Em 
menos de uma semana, 
foram dois ônibus da 
mesma empresa incen-
diado em circunstâncias 
muito parecidas. E tudo 
isso meses depois de um 
grande incêndio que 
destruiu mais de 70 ôni-

bus. Isso precisa ser in-
vestigado e com rigor”, 
comentou Damaceno.
Para o prefeito Rubens 
Bomtempo, esses episó-
dios tem como objetivo 
gerar o caos no trans-
porte público, que vinha 
sendo reestruturado an-
tes do grande incêndio 
no dia 9 de maio, com 
a renovação gradual da 
frota. “Não vamos nos 
calar. A população pe-
tropolitana quer respos-
tas e vamos cobrar para 
que os responsáveis se-
jam punidos”, ressaltou 
o prefeito.
Prefeitura vai realizar a 
licitação das linhas da 
Viação Cascatinha

Nesta terça, mais um veículo foi destruído, em circunstâncias muito parecidas com caso ocorrido há dez dias
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Teresópolis divulga edital para contratar 52 professores

A Prefeitura de Teresópo-
lis, por meio das secreta-
rias municipais de Educa-
ção e de Administração, 
publicou nesta quarta, 
03/01, o edital do II Pro-
cesso Seletivo Simplifica-
do para contratação tem-
porária de 52 professores 
do 1º segmento do Ensino 
Fundamental (Educação 
Infantil ao 5º ano). As va-
gas e cadastros de reserva 
são para suprir as necessi-
dades da rede municipal 
de ensino.
As inscrições gratuitas, 

com entrega de docu-
mentos, serão realizadas 
nos dias 17, 18 e 19 de 
janeiro, das 9h às 17h, na 
Secretaria de Educação 
(Rua Carmela Dutra, 475, 
em Agriões). Os selecio-
nados receberão salário 
de R$ 2.432,17 para uma 
carga horária de 22 horas 
semanais, sendo contra-
tados pelo período de 12 
meses, com possibilidade 
de prorrogação por igual 
período.
O edital, com data de ins-
crição, requisitos a serem 

preenchidos pelos futuros 
candidatos e documen-
tos a serem apresentados, 
entre outras informações, 

pode ser consultado por 
meio do link https://atos.
teresopolis.rj.gov.br/dia-
rio/#/diario/1108.
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Oposição faz manifesto contra ato 
do 8 de Janeiro convocado por Lula

Nacional

Documento assinado por 30 senadores também critica “abuso de poder” do STF

A oposição ao governo 
do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) divul-
gou um manifesto contra 
o ato “Democracia Ina-
balada”, organizado pelo 
Palácio do Planalto em 
conjunto com o Congres-
so Nacional e o STF (Su-
premo Tribunal Federal) 
para marcar 1 ano desde 
o 8 de Janeiro. O docu-
mento é encabeçado pelo 
líder da Oposição no Se-
nado, senador Rogério 
Marinho (PL-RN). Eis 
a íntegra do documento 
(PDF – 479 kB).
No texto, os congressis-
tas criticam o “abuso de 
poder” do STF e afirmam 
que “a volta à normalida-
de democrática não pode 
mais esperar”. Assinado 
por 30 senadores, inclui 
nomes de 7 partidos: 
PL, PP, Republicanos, 
PSDB, PSD, Podemos e 
União Brasil. Das 7 siglas 
que têm nome na lista 
da oposição, 4 têm mi-
nistérios na Esplanada: 
PP, Republicanos, PSD e 
União Brasil. No entanto, 
PP e Republicanos ale-
gam que a representação 
dos partidos em ministé-
rios atende uma deman-
da da Câmara e não tem 
a ver com as bancadas do 
Senado.
A nota de repúdio ao ato 
que será realizado na 2ª 
feira (8.jan.2024) con-
dena “vigorosamente os 
atos de violência e a de-
predação dos prédios pú-
blicos ocorridos no dia 
08 de janeiro de 2023, 

em Brasília”. Os senado-
res signatários afirmam 
que endossam uma de-
claração do presidente 
da Casa Alta, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), feita 
em entrevista a jornalis-
tas em 23 de novembro 
de 2023. Na ocasião, Pa-
checo afirmou que “ne-
nhuma instituição tem o 
monopólio da defesa da 
democracia no Brasil”.
“A democracia é um va-
lor conquistado com 
grande esforço e sacrifí-
cio ao longo da história, 
e sua preservação está in-
trinsecamente ligada ao 
engajamento e ao respei-
to mútuo entre todas as 
esferas do poder público. 
Cada instituição possui 
um papel específico no 
fortalecimento dos ali-
cerces democráticos. Ao 

contrário do que afirma-
do pelo presidente Lula, 
a democracia, para nós, 
não é relativa”, diz um 
trecho do manifesto.
Os signatários também 
fazem críticas ao inqué-
rito 4.781/DF, conhecido 
como inquérito das fake 
news, que está no STF. 
Dizem que a Corte faz 
“uso indevido” de um 
dispositivo constitucio-
nal. Para os congressis-
tas, o processo provoca 
uma “situação inusitada” 
em que o STF é “vítima, 
investigador e julgador”.
“Esse procedimento foge 
ao padrão estabeleci-
do pelo sistema jurídico 
brasileiro de separação 
entre as funções de jul-
gar e acusar, princípio 
basilar do nosso sistema 
jurídico”, diz outra parte 

do texto.
“PENAS ABUSIVAS” A 
PRESOS DO 8 DE JA-
NEIRO
O manifesto também 
condena as “penas abu-
sivas” feitas pelo STF 
aos envolvidos nos atos 
extremistas nas sedes 
dos Três Poderes, em 
Brasília. No documento, 
os senadores signatários 
fazem uma comparação 
com  2 manifestantes 
que depredaram a Alesp 
(Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo) 
em 6 de dezembro do 
ano passado e foram li-
berados no dia seguinte. 
Para os signatários, as 
punições aos presos do 8 
de Janeiro são “injustas”.
Eis lista de quem assina o 
manifesto:
Rogério Marinho (PL-

-RN)
Ciro Nogueira (PP-PI)
Flávio Bolsonaro (PL-RJ)
Carlos Portinho (PL-RJ)
Tereza Cristina (PP-MS)
Mecias de Jesus (Repu-
blicanos-RR)
Izalci Lucas (PSDB-DF)
Eduardo Girão (Novo-
-CE)
Alan Rick (União-AC)
Cleitinho (Republicanos-
-MG)
Damares Alves (Republi-
canos-DF)
Dr. Hiran (PP-RR)
Eduardo Gomes (PL-TO)
Esperidião Amin (PP-
-SC)
Hamilton Mourão (Re-
publicanos-RS)
Jaime Bagattoli (PL-RO)
Jayme Campos (União-
-MT)
Jorge Seif (PL-SC)
Luiz Carlos Heinze (PP-

-RS)
Magno Malta (PL-ES)
Márcio Bittar (União-
-AC)
Marcos do Val (Pode-
mos-ES)
Marcos Pontes (PL-SP)
Marcos Rogério (PL-RO)
Nelsinho Trad (PSD-MS)
Plínio Valério (PSDB-
-AM)
Sérgio Moro (União-PR)
Styvenson Valentim (Po-
demos-RN)
Wellington Fagundes 
(PL-MT)
Zequinha Marinho (Po-
demos-PA)
ATO EM 8 DE JANEIRO
No evento que marcará 1 
ano do episódio, estarão 
presentes os presidentes 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(República), Rodrigo Pa-
checo (Senado), Arthur 
Lira (Câmara) e Roberto 
Barroso (STF). Todos de-
vem discursar. A ideia é 
que, apesar de possíveis 
críticas à oposição, os 
discursos se mantenham 
na linha de fortalecimen-
to da democracia e união.
O ministro Paulo Pimen-
ta (Secretaria de Comu-
nicação Social) disse na 
4ª feira (3.jan) que os 
“criminosos” respon-
sáveis pelo 8 de Janeiro 
“levaram o país à beira 
do precipício” e preci-
sam“pagar” pelos crimes. 
Para ele, a intenção dos 
mentores e financiadores 
do ataque era repetir a 
invasão do Capitólio, nos 
Estados Unidos, que oca-
sionou a morte de 5 pes-
soas em janeiro de 2021.
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Texto é encabeçado pelo líder da Oposição no Senado, Rogério Marinho (PL-RN)

União cede área em Brasília para 
construção do Museu da Democracia

O Banco Nacional de 
Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BN-
DES), por meio da 
iniciativa Juntos pela 
Saúde, e a associação ci-
vil independente Uma-
ne vão destinar até R$ 
20 milhões para projetos 
de atenção primária em 
saúde (APS) do Sistema 
Único de Saúde (SUS) 
em municípios do Norte 
e Nordeste com menos 
de um médico a cada 
mil habitantes. A opera-
ção deve beneficiar mais 
de 1,4 mil cidades das 
duas regiões.
Os projetos serão sele-
cionados por meio de 
edital e deverão apre-
sentar soluções basea-
das nos fundamentos 
das redes de atenção à 
saúde, com capacidade 
de impactar processos 
de atenção primária, 
combinando o uso de 
dados, novas tecno-
logias, saúde digital e 
inovação. A informação 

foi dada pelo banco, por 
meio de sua assessoria 
de imprensa.
Projetos com conclusão 
prevista até junho de 
2026 podem solicitar 
apoio financeiro igual 
ou maior ao valor mí-
nimo individual de R$ 2 
milhões. Entre os itens 
financiáveis, estão in-
vestimentos fixos, como 
obras civis, instalações, 
aquisição de máquinas 
e equipamentos nacio-
nais (credenciados na 
linha BNDES Finame), 
além de capacitação e 
treinamento.
Os proponentes preci-
sam ser órgãos ou ins-
tituições prestadoras 
de serviços de saúde do 
SUS, pessoas jurídicas 
de direito privado sem 
fins lucrativos, sediadas 
no país, com finalidade 
institucional compatível 
com os objetivos da ini-
ciativa. As propostas já 
podem ser enviadas por 
meio do site da iniciativa.

Cidades do Norte e 
Nordeste com falta 
de médicos terão 

R$ 20 milhões
O governo federal cedeu 
área na Esplanada dos 
Ministérios, em Brasí-
lia, para a construção do 
Museu da Democracia. 
Serão investidos R$ 40 
milhões no empreendi-
mento, com recursos do 
Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC).  
Em comunicado publica-
do nesta sexta-feira (5), 
o Ministério da Cultura 
(MinC) informou que, 
desde o início de 2023, 
após os ataques antide-
mocráticos de 8 de janei-
ro, vem trabalhando para 
viabilizar a construção do 
museu. O local foi defini-
do após tratativas entre o 
MinC e a Secretaria de Pa-
trimônio da União. 
O terreno está localizado no 
setor cultural, lado norte da 
Esplanada dos Ministérios, 
ao lado do Teatro Nacio-
nal Claudio Santoro (foto). 
A destinação da área será 
formalizada nos próximos 
dias. Na sequência, o MinC 
e o Instituto Brasileiro de 
Museus (Ibram) devem 
lançar concurso nacional 
para escolher o projeto 
arquitetônico do espaço. 

Apenas após essa etapa será 
possível licitar a execução 
da obra, com expectativa 
para ser iniciada em 2025. 
Instituição plural
De acordo com o MinC, 
o museu será construído 
“com a união dos setores 
democráticos do país” e 
não estará ligado a um 
setor político. “O intuito 
é que seja uma instituição 
cívica, plural e construída 
em sintonia com todos 
aqueles que apoiam a de-
mocracia”, diz a nota. 
“Além disso, a institucio-
nalização do Museu da 
Democracia deverá ser 

pautada por um processo 
participativo de consultas 
com especialistas, repre-
sentantes de coletivos e en-
tidades reconhecidamente 
engajadas em processos 
culturais e educativos volta-
dos à valorização da demo-
cracia e dos direitos huma-
nos”, acrescentou o MinC. 
Na próxima segunda-feira 
(8), o Ibram também lan-
çará o repositório do Mu-
seu da Democracia, um 
ambiente virtual para sis-
tematizar, organizar e di-
fundir um catálogo de me-
mória e desenvolvimento 
de coleções da sociedade 

civil sobre a democracia 
contemporânea do país.   
“Além de abrigar um me-
morial sobre os ataques 
antidemocráticos do ano 
passado, o repositório 
servirá de base para uma 
campanha para mobili-
zar museus e pontos de 
memória a refletirem en-
quanto agentes de um es-
tado democrático e pro-
tagonistas de sua própria 
história, de maneira a en-
fatizar a importância da 
participação e do envol-
vimento social pela cons-
trução de direitos em nível 
local”, explicou o MinC.
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Sete vereadores se dizem enganados e retiram apoio 
a CPI que pretende investigar padre Lancellotti

Um navio de guerra da 
Marinha indiana inter-
ceptou o graneleiro MV 
Lila Norfolk, de bandei-
ra liberiana, menos de 
um dia após receber um 
alerta de que a embar-
cação havia sido alvo de 
sequestradores a cerca 
de 460 milhas náuticas 
(850 km) da Somália.
Cinco a seis pessoas ar-
madas abordaram o na-
vio na quinta-feira, de 
acordo com um relató-
rio recebido pela agên-
cia UK Maritime Trade 
Operations, que pontuou 
que a tripulação havia se 
escondido na cidadela do 
navio, espaço que costu-
ma ser equipado com 
meios de comunicação e 
suprimentos, usado em 
caso de pirataria.
A Marinha ressaltou 
que todos os 21 tri-
pulantes a bordo, in-
cluindo 15 indianos, 
foram retirados, e um 
navio de guerra estava 
ajudando a restaurar a 
energia para que o veí-
culo pudesse retomar 
sua viagem.
Segundo dados do ter-
minal da LSEG, uma 
empresa de infraestru-
tura de mercados inter-
nacionais, o navio par-

tiu do porto de Açu, no 
norte do Rio de Janeiro. 
O navio tinha como 
destino Khalifa bin Sal-
man, no Bahrein, de 
acordo com a empresa 
britânica de segurança 
marítima Ambrey.
O Lila Norfolk, com ca-
pacidade para 170 mil 
toneladas, transporta 
minério de ferro. Não fi-
cou claro até o momento 
quem é o dono da carga. 
A Anglo American, que 
exporta minério de ferro 
pelo porto, não comen-
tou o assunto.
“A tentativa de seques-
tro pelos piratas foi pro-
vavelmente abandona-
da com o aviso vigoroso 
da Marinha indiana, ae-
ronave de patrulha ma-
rítima, de interceptação 
por um navio de guerra 
da Marinha indiana”, 
destacou a Marinha em 
um comunicado.
A Marinha indiana au-
mentou a vigilância no 
Mar da Arábia após os re-
centes ataques na região.
O sequestro e a ten-
tativa de sequestro de 
navios comerciais no 
Golfo de Áden e no Mar 
da Arábia recomeçaram 
em dezembro, após seis 
anos de hiato.

Tripulação de navio 
com minério do Brasil é 

resgatada após tentativa de 
sequestro no Mar da Arábia

Balança comercial atinge US$ 98,8 
bi e tem saldo recorde em 2023

Crescimento foi de 60,6% em relação a 2022; exportações somaram US$ 339,7 bilhões no ano passado

A balança comercial 
brasileira registrou su-
peravit recorde de US$ 
98,8 bilhões em 2023. 
O saldo é 60,6% maior 
que o alcançado em 
2022, quando atingiu 
saldo positivo de US$ 
61,5 bilhões.
O resultado da balan-
ça comercial foi di-
vulgado nesta 6ª feira 
(5.jan.2024) pela Se-
cretaria de Comércio 
Exterior do Mdic (Mi-
nistério do Desenvol-
vimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços). Eis 
a íntegra da apresenta-
ção (PDF – 4 MB).
Houve superavit de 
US$ 9,4 bilhões em de-
zembro, o que fez o re-
sultado acumulado no 
ano subir. A alta foi de 
106,5% em relação ao 
mês em 2022 (US$ 4,5 
bilhões).
As exportações atingi-
ram US$ 28,8 bilhões 
em dezembro de 2023 
(alta de 9,5% no pe-
ríodo), enquanto as 
importações somaram 
US$ 19,5 bilhões no pe-
ríodo (queda de 10,7%).
Em novembro, a balan-
ça havia registrado sal-
do positivo de US$ 8,8 
bilhões. O superavit co-
mercial se dá quando as 
exportações superam as 
importações do país.
As exportações brasi-
leiras registraram alta 
de 1,7% em 2023, atin-

gindo US$ 339,7 bi-
lhões. Já as importações 
caíram 11,7% no ano, 
totalizando US$ 240,8 
bilhões.
A corrente comercial 
atingiu US$ 580,5 bi-
lhões em 2023 –uma 
queda de 4,3% em rela-
ção a 2022, quando so-
mou US$ 606,7 bilhões. 
O número diz respeito à 
soma das exportações e 
importações.
EXPORTAÇÕES
As exportações da ba-
lança comercial brasi-
leira foram impulsiona-
das pela agropecuária: 
o setor negociou US$ 
81,5 bilhões em 2023, 
uma alta de 9% na com-
paração com 2022 (US$ 
74,8 bilhões). 
A indústria extrativa 

vendeu US$ 78,8 bi-
lhões em 2023 (alta de 
3,5% ante 2022), en-
quanto a indústria de 
transformação expor-
tou US$ 177,2 bilhões 
no ano passado –recuo 
de 2,3% em relação a 
2022.
Eis os principais desti-
nos dos produtos brasi-
leiros:
China, Hong Kong e 
Macau – US$ 105,6 bi-
lhões (+16,5%);
Estados Unidos – US$ 
36,7 bilhões (-1,5%);
União Europeia – US$ 
46,3 bilhões (-9,1%);
Argentina – US$ 16,7 
bilhões (+8,9%).
No ano, houve cresci-
mento de 14,4% no va-
lor exportado da soja, 
que atingiu US$ 53,4 

bilhões. Produto da in-
dústria extrativa, o mi-
nério de ferro teve alta 
de 5,5% –vendeu US$ 
30,5 bilhões.
Petróleo bruto e óleo de 
minerais betuminosos 
somaram US$ 42,5 bi-
lhões em 2023, o que re-
presentou estabilidade. 
Na indústria de trans-
formação, a venda de 
açúcares e melaços ao 
exterior totalizou US$ 
15,8 bilhões (+42,9%).
O vice-presidente e ti-
tular do Mdic, Geraldo 
Alckmin, disse nesta 6ª 
feira (5.jan) que, “mes-
mo com queda de preço 
de commodities”, o Bra-
sil atingiu um recorde 
nas exportações. “Ti-
vemos uma expansão 
maior do que a média 

mundial”, declarou em 
entrevista a jornalistas.
Segundo Alckmin, fo-
ram aproximadamente 
28.500 empresas bra-
sileiras exportando, o 
que representaria um 
recorde. “Nós quere-
mos mais empresas ex-
portando”, disse.
A secretária de Comér-
cio Exterior do Mdic, 
Tatiana Prazeres, desta-
cou que o Brasil supe-
rou pela 1ª vez a mar-
ca de US$ 100 bilhões 
em exportações para 
um parceiro comercial, 
neste caso a China. Ela 
disse que o bom desem-
penho nas exportações 
“contribui para conter 
pressões inflacionárias 
e melhorar o poder de 
compra dos brasileiros”.

IMPORTAÇÕES
A indústria de trans-
formação puxou as 
importações em 2023, 
totalizando US$ 218,4 
bilhões. Houve queda 
de 10,0% em relação a 
2022, quando registrou 
US$ 242,5 bilhões. A 
indústria extrativa so-
mou US$ 16,1 bilhões 
(- 27,0% ante 2022). O 
agronegócio, por sua 
vez, importou US$ 4,5 
bilhões em 2023 (queda 
de 21,0% em relação ao 
ano passado).

Entre os produtos im-
portados, combustíveis 
derivados de petróleo 
somaram US$ 17,3 bi-
lhões, uma queda de 
26,5% ante 2022. Adu-
bos e fertilizantes atin-
giram US$ 14,6 bilhões 
em 2023 –caíram 40,8% 
na comparação com 
2022.
Tatiana Prazeres afir-
mou que a queda nas 
importações se deu por 
“recuo de preço”. A eco-
nomista destacou que
Eis as nações e blocos 
que mais venderam ao 
Brasil:
China, Hong Kong e 
Macau – US$ 53,9 bi-
lhões (-12,4%);
Estados Unidos – US$ 
37,8 bilhões (-26,0%);
União Europeia – US$ 
45,4 bilhões (+2,6%);
Argentina – US$ 12,0 
bilhões (-8,4%).

Divulgação

A CPI das ONGs na Câ-
mara de São Paulo perdeu 
o apoio de sete vereadores 
que assinaram o pedido 
de investigação. Eles re-
cuaram depois que o pa-
dre Júlio Lancellotti, da 
Pastoral do Povo de Rua, 
foi citado como alvo. Mil-
ton Ferreira (Podemos) 
e Beto do Social (PSDB) 
anunciaram a retirada 
das assinaturas nesta sex-
ta-feira (5). Sidney Cruz 
(Solidariedade), Nunes 
Peixeiro (MDB), Thammy 
Miranda (PL), Xexéu Tri-
poli (PSDB) e Sandra Ta-
deu (União Brasil) fizeram 
o mesmo na quinta-feira 
(4). O líder do governo, 
Fábio Riva (PSDB), e o vi-
ce-presidente da Câmara, 
João Jorge (PSDB), tam-
bém cogitam deixar a CPI.
Os vereadores desisten-
tes alegaram terem sido 
enganados pelo autor da 
CPI, o vereador Rubinho 
Nunes (União Brasil). No 
requerimento, segundo 
eles, não havia nenhuma 
menção ao pároco. “O ob-
jeto em momento algum 
traz menção ao padre Jú-
lio Lancellotti”, disse Sid-
ney Cruz em entrevista à 
TV Globo nesta sexta.
“Com relação à CPI do 
vereador Rubinho, fui en-
ganado pois assinei para 
uma CPI sobre ONGs, 
não especificamente so-

bre o padre Júlio Lancel-
lotti”, escreveu Beto do 
Social em sua página no 
Instagram. “Não consta 
em nenhum documento 
que essa CPI seria para 
atingir o padre Júlio”, es-
creveu Milton Ferreira na 
mesma rede social.
De acordo com o vereador 
Nunes, 25 parlamentares 
assinaram o requerimento 
para a instauração da in-
vestigação no começo de 
dezembro. Caso as desis-
tências sejam confirmadas, 
a adesão à proposta se dis-
tancia ainda mais do requi-
sito mínimo de 28 assina-
turas para ser votada em 
plenário. Antes, era preciso 
convencer mais três verea-
dores e, agora diante da 
repercussão, o trabalho de 
convencimento será maior.
Antes de ser votada, a 

proposta deve ser ava-
liada pelos integrantes 
do Colégio de Líderes, o 
que está previsto para a 
primeira semana de feve-
reiro, quando a Câmara 
volta do recesso de fim de 
ano. O presidente da Câ-
mara, o vereador Milton 
Leite (União Brasil), foi 
procurado mas não quis 
comentar o assunto.
Caso seja aprovada, a ins-
tauração da CPI é vota-
da em plenário em duas 
rodadas. A primeira irá 
avaliar a abertura de uma 
nova CPI e a segunda qual 
proposta será aprovada. 
São necessários 28 votos 
favoráveis em cada uma.
O vereador Nunes expli-
cou que a investigação das 
ONGs que atuam no cen-
tro da cidade foi uma su-
gestão dos moradores da 

região, principalmente, os 
que vivem no entorno da 
cracolândia. Segundo ele, 
as entidades são acusadas 
de se beneficiar do aumen-
to da população de rua por 
meio de repasses e doações.
Líder da Pastoral do Povo 
de Rua, padre Júlio Lancel-
lotti se tornou alvo principal 
da proposta de CPI porque 
representa uma das princi-
pais lideranças em relação 
à questão dos sem-teto na 
cidade. O religioso mantém 
um projeto social que dis-
tribui refeições a morado-
res de rua na paróquia São 
Miguel Arcanjo, na Mooca, 
zona leste da cidade.
O padre relatou que rece-
beu muitas manifestações 
de apoio após a notícia de 
que seria convocado para 
depor em uma CPI. “Isso 
é uma perseguição”, disse.

Divulgação
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Janeiro roxo: campanha estadual 
será lançada em quilombo de magé
Janeiro é marcado mun-
dialmente pela campanha 
anual de conscientização 
sobre os cuidados, pre-
venção e tratamento da 
hanseníase.  A Secreta-
ria de Estado de Saúde 
e a Saúde municipal de 
Magé, por meio da Ge-
rência de Hanseníase, 
vem desenvolvendo ações 
estratégicas para redução 
da carga da doença no Es-
tado, levando em conta os 
contextos territoriais em 
situação de maior vulne-
rabilidade. Neste sentido, 
a campanha Janeiro Roxo 
será lançada oficialmen-
te no dia 9 de janeiro, de 
9h às 16h em parceria 
com a Associação das 
Comunidades Quilom-
bolas (ACQUILERJ),na 
comunidade quilombola 
de Bongaba, localizada na 
Estrada Ilê Ifé, s/n°.
Dados do Ministério da 
Saúde alertam que, em 
2022, mais de 17 mil no-
vos casos de hanseníase 
foram diagnosticados no 
Brasil. Em 2021, o núme-
ro de registros alcançou 
18 mil casos, com 11,2% 
dos pacientes considera-

dos como grau 2 de inca-
pacidade física — quando 
são identificadas lesões 
consideradas graves nos 
olhos, mãos e pés.
Segundo a  Gerência de 
Hanseníase SES/RJ, enten-
dendo que a sensibilização 
e a educação da população 
são importantes estraté-
gias de disseminação da 

informação para a quebra 
do estigma e discrimina-
ção e no sentido de avan-
çar no enfrentamento à 
doença, a ideia é incenti-
var os municípios a reali-
zarem atividades  durante 
todo o mês de janeiro na 
busca ativa de casos novos 
para o rastreio através da 
suspeição diagnóstica, da 

prevenção de incapacida-
de, da busca ativa de fal-
tosos por meio de Campa-
nhas Educativas em Saúde 
sobre a hanseníase.
Em Magé, a rede de aten-
ção básica composta por 
52 unidades de saúde, está 
preparada para acolher os 
pacientes com suspeita, e 
encaminhar para o diag-

nóstico e tratamento gra-
tuito através do SUS. Os 
pacientes com Hanseníase 
ainda podem contar com 
o Serviço Especializado de 
Atendimento à Hansenía-
se, que faz todo o acompa-
nhamento dos casos con-
firmados e a distribuição 
dos medicamentos.
Janeiro Roxo – Embora 

curável, a hanseníase é 
transmissível pelo contato 
direto pessoa a pessoa, e é 
facilitada pelo convívio de 
doentes não tratados com 
outros indivíduos. Desse 
modo, foi instituído pelo 
Ministério da Saúde o Ja-
neiro Roxo, tendo como 
marco, a Campanha Na-
cional de Combate e Pre-
venção da Hanseníase, 
instituída pela Lei federal 
nº 12.135/2.009.

Serviço:

Lançamento da Campa-
nha Estadual de Enfren-
tamento a Hanseníase
9/1/2024 das 9h às 17h
Quilombo Quilombá - 
Estrada de Ilê IFé, s/n° 
- Bongaba, Magé (6º dis-
trito)
Referência de localização: 
próximo do Viaduto de 
Bongaba (pedágio desati-
vado)
Realização - Secretaria 
Estadual de Saúde, em 
parceria com a Secretaria 
Municipal de Saúde de 
Magé e a Associação das 
Comunidades Quilom-
bolas do Estado do Rio de 
Janeiro (ACQUILERJ)

Divulgação

São João de Meriti terá ações emergenciais 
do governo estadual após alagamentos

Duque de Caxias realiza o 
recadastramento anual para 

os aposentados e pensionistas 
a partir do dia 08/01

O IPMDC, Instituto de 
Previdência dos Servido-
res Públicos de Duque de 
Caxias, informa que os 
aposentados e pensionistas 
do Município de Duque 
de Caxias deverão realizar 
o recadastramento anual 
obrigatório, a partir do 
dia 08/01, das 9h às 17h, 
de segunda a sexta-feira, 
exceto feriados. O recadas-
tramento pode ser realiza-
do de forma presencial, na 
sede do Instituto, ou on-li-
ne, por meio do Whatsa-
pp 21 3257 6000, onde os 
mesmos deverão atestar 
as informações declara-
das. Em caso de dúvidas, 
o beneficiário poderá en-
trar em contato através do 
e-mail: recadastramento@
ipmdc.com.br
De acordo com o artigo 7° 
da Portaria n°007/2024/
IPMDC/PRESIDÊNCIA, 
aqueles que não realiza-

rem o recadastramento 
dentro do mês de seu ani-
versário, em observância 
às normas estabelecidas, 
terão a imediata suspen-
são do pagamento dos 
proventos, até que seja 
regularizada a situação. 
Ainda segundo a presi-
dência do IPMDC, os 
aposentados e pensionis-
tas deverão efetuar o reca-
dastramento, com a apre-
sentação dos documentos 
que comprovem ou atuali-
zem as informações cons-
tantes na base cadastral.
Para os aposentados, é 
necessário, além dos do-
cumentos supracitados, 
a apresentação do docu-
mento de identidade ou 
certidão de nascimento 
e CPF dos dependentes 
(cônjuge, filhos meno-
res de 21 anos, tutelados, 
curatelados ou menores 
sob guarda, caso possuam.

O serviço tem como destinos Teresópolis, Duque de Caxias, São Gonçalo e Niterói

Ação voltada aos povos originários (quilombolas e indígenas) busca conscientizar sobre o diagnóstico e tratamento da Hanseníase que são oferecidos pelo SUS

Solicitação é do deputado 
Léo Vieira, que percorreu a 
cidade com técnicos das se-
cretarias de Infraestrutura, 
Defesa Civil e Meio Am-
biente
Representantes das secreta-
rias de Estado de Infraestru-
tura, Defesa Civil e do Ins-
tituto do Ambiente (Inea) 
percorreram bairros de São 
João de Meriti, nesta quinta-
-feira (04/01), para verificar 
as demandas de urgência 
após as fortes chuvas que 
atingiram a Baixada Flumi-
nense. A visita foi solicitada 
pelo deputado estadual Léo 
Vieira (PL) que, acompa-
nhado do irmão, o federal 
Luciano Vieira (PL), recep-
cionou os agentes do gover-
no estadual durante a visita.
O deputado Léo Vieira telefo-
nou para o vice-governador e 
secretário do Ambiente, Thiago 
Pampolha; e para os secretários 
de Defesa Civil, coronel Lean-
dro Monteiro, e Infraestrutura, 
Uruan Cintra, que imediata-
mente determinaram o envio 
de equipes a São João de Meriti.
Realizada a vistoria técni-
ca, será aberto um proces-
so emergencial para repa-

rar os estragos provocados 
por alagamentos, além de 
obras para minimizar os 
transtornos das enchentes.
Foram visitados os bairros 
Vila União, Grande Rio e 
Engenheiro Belford, sen-
do os dois últimos os mais 
afetados pelos alagamen-
tos. No Grande Rio, foi 
inaugurada obra no mês 
de dezembro justamen-
te para evitar enchentes, 

mas os moradores tiveram 
as casas invadidas pelas 
águas. O mesmo acon-
teceu na Rua Domicília 
César, às margens do rio 
Pavuna.  
“Os técnicos do Governo 
do Estado verificaram a ne-
cessidade de iniciar obras 
urgentes porque a cada 
chuva forte os transtornos e 
prejuízos dos moradores só 
aumentam. Vou continuar 

acompanhando para que o 
processo emergencial tenha 
celeridade. A população tem 
pressa e não pode viver com 
medo”, afirma o deputado 
Léo Vieira, único represen-
tante da Assembleia Legis-
lativa do Rio (Alerj) que foi 
às ruas de São João Meriti 
nesta quinta-feira para ouvir 
a população e verificar os es-
tragos do temporal.

DivulgaçãoDivulgação

A Prefeitura de Japeri, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Defesa Ci-
vil, está nas ruas desde 
a noite de quinta feira, 
dando assistência a po-
pulação nas ocorrências 
provocadas pela forte 
chuva que atingiu o mu-
nicípio. Segundo o órgão, 
até o momento não há re-
gistros de desabrigados.
Os bairros afetados mais 

afetados foram Jardim 
Willians, Centro, Marajoa-
ra e Primavera. Os princi-
pais problemas detectados 
nesta quinta-feira, foram 
deslizamentos de terras e 
quedas de árvores.  O se-
cretário da Defesa Civil, 
Ziel Pavani, está na rua 
com sua equipe e perma-
necerá monitorando de 
perto toda situação.
“Minha equipe foi desloca-

da para todos os locais afe-
tados no município para 
verificar a situação e já 
iniciamos os trabalhos de 
vistorias. Todos os agentes 
envolvidos estão em alerta 
para atender as necessi-
dades da população. Até 
o início desta manhã não 
tínhamos desabrigados”, 
relatou o secretário.
A Defesa Civil orienta as 
pessoas que residem nas 

áreas de risco de inunda-
ções que busquem auxílio 
temporário junto a fami-
liares. Recomenda ain-
da que a população não 
transite em locais sujeitos 
a inundações, enxurradas 
e nem entre em áreas de 
alagamentos. Em caso de 
dúvidas ou emergências, 
ligue para o órgão no tel.  
(21) 9702-53214 ou Cor-
po de Bombeiro (193).

Defesa Civil de Japeri está atuando nas áreas atingidas pela chuva
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Niterói terá Observatório de Turismo 
para levantar inventário sobre atrações

Cultura

Uma das principais atra-
ções de Niterói, a Ilha da 
Boa Viagem recebeu, des-
de a sua reabertura, em se-
tembro deste ano, 2,4 mil 
visitantes. Marco do Brasil 
Colônia e tombado pelo 
Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Na-
cional (Iphan), o local teve 
a capela de Nossa Senhora 
da Boa Viagem, o fortim e 
o casarão conhecido como 
castelo totalmente recupe-
rados pela prefeitura, em 
obras que duraram um 
ano e meio e custaram R$ 
5,5 milhões. Os agenda-
mentos para visitas à ilha 
são feitos pela Empresa de 
Lazer e Turismo (Neltur), 
através do site www.visit.
niteroi.br.
Em 2024, esse patrimônio 
da cidade vai ser transfor-
mado pela prefeitura no 
primeiro museu ilha do 
Brasil: o público poderá 
mergulhar na história do 
local e da Baía de Guana-
bara de maneira interativa. 
A inauguração do espaço 
com esse novo conceito é 
um dos planos para ala-
vancar o setor turístico de 
Niterói no ano que vem, 
quando a Neltur também 
lançará o Observatório de 
Turismo. 
O projeto começa a fun-
cionar em janeiro no Cen-
tro de Atendimento ao 
Turista (CAT) do Cami-
nho Niemeyer e, no dia a 
dia, terá como papel atua-
lizar o inventário turístico 
do município. Para isso, 
fará uso de novas tecnolo-

gias, numa parceria com a 
Universidade Federal Flu-
minense (UFF). O objeti-
vo é produzir dados que 
orientem tanto as decisões 
sobre políticas públicas 
quanto as de investimen-
tos do setor privado.  
O observatório servirá 
como importante instru-
mento de desenvolvimen-
to econômico e social, 
como afirma o presidente 
da Neltur, André Bento. 
“O turismo anualmente 
apresenta números rele-
vantes para a economia de 
Niterói. A taxa de ocupação 

nos meios de hospedagem, 
ao longo de todo o ano, gira 
em torno de 70%. Os prin-
cipais atrativos turísticos 
são o Museu de Arte Con-
temporânea (MAC), com 
uma média de 160 mil visi-
tantes por ano; a Fortaleza 
de Santa Cruz, com 50 mil; 
e o Parque da Cidade, com 
cerca de 300 mil”, diz André 
Bento, acrescentando que o 
Mercado Municipal de Ni-
terói, inaugurado em julho, 
também é hoje um atrativo 
importante da cidade. 
Apenas no primeiro mês 
de funcionamento, o 

Mercado Municipal rece-
beu 500 mil pessoas. Para 
2024, a perspectiva é deter 
todos os espaços de lojas 
abertos, cerca de 170 esta-
belecimentos. E o local vai 
passar a contar com um 
Centro de Atendimento 
ao Turista. O presidente 
da Neltur destaca ainda 
as praias da cidade como 
importantes pontos de vi-
sitação. 
“Nos Centros de Atendi-
mento ao Turista da Nel-
tur, nossas equipes aten-
dem uma média de 50 mil 
visitantes por ano”, infor-

ma André Bento, dizendo 
que a prefeitura trabalha 
para manter os turistas 
por mais tempo na cidade. 
“O foco das ações e do pla-
nejamento da Prefeitura 
de Niterói e da Neltur são 
de fixar o turista por mais 
tempo na cidade, ofere-
cendo mais alternativas 
para a sua viagem. Uma 
das vocações da cidade é 
o ecoturismo: há investi-
mentos nos parques e tri-
lhas. Só de trilhas, a cidade 
tem mais de 40 cataloga-
das. E há um investimento 
grande na implantação de 

parques em Niterói. Hoje, 
a cidade tem 56% da sua 
área protegida por unida-
des de conservação”.
Novos parques 
A primeira parte do Par-
que Orla de Piratininga 
(POP) Alfredo Sirkis foi 
inaugurada em junho e 
já coleciona premiações. 
Entre elas, o “Prêmio Ci-
dades Sustentáveis: acele-
rando a implementação 
da Agenda 2030”, como o 
melhor projeto ambiental 
do País, e o “Prêmio Firjan 
Sustentabilidade 2023”, na 
categoria Biodiversidade 
e Serviços Ecossistêmi-
cos. O POP possui jardins 
filtrantes que limpam as 
impurezas das águas plu-
viais e das três principais 
bacias hidrográficas que 
desaguam na Lagoa de Pi-
ratininga. 
Em agosto, foi criado o 
Parque Natural Municipal 
do Morro do Morcego, 
em Jurujuba, junto à Baía 
de Guanabara. O local, já 
frequentado por trilheiros 
e praticantes de esportes 
náuticos, tem grande po-
tencial para ecoturismo. 
Ele ainda complementa o 
circuito de visita dos for-
tes de Niterói. Já o tradi-
cional Parque da Cidade 
hoje passa por obra de 
reestruturação do jardim 
de acesso aos mirantes e 
recebe investimentos para 
a implantação das trilhas. 
A Trilha do Down Hill é 
considerada pelos prati-
cantes da modalidade a 
melhor do Rio de Janeiro.

Divulgação

CCBB Educativo do Rio 
inicia programação 

gratuita de férias

Estão abertas as inscrições para a 
programação de férias do Maricá das Artes

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Cul-
tura, abriu inscrições até 
o dia 09 de janeiro para a 
programação de férias do 
Maricá das Artes (MDA), 
voltada ao público de to-
das as idades, oferecendo 
recreações e oficinas cria-
tivas com o objetivo de 

promover bem-estar, saúde 
mental, lazer e aprendi-
zado significativo aliados 
aos vínculos comunitários. 
Haverá diversas atividades 
tais como: dança, fotogra-
fia, música, confecção de 
bonecas, pintura e brinca-
deiras. O objetivo é pro-
porcionar aos participantes 

momentos de alegria e en-
riquecimento cultural.
Os interessados deverão 
se dirigir em um dos po-
los do MDA do Centro 
(Rua Adelaide Bezerra, 
353) ou de Itaipuaçu ( 
Avenida Carlos Mari-
guella, número 7, quadra 
12), das 9h às 17h, apre-

sentando comprovante 
de residência em Maricá, 
cópia do documento de 
identificação com foto e 
autorização e presença 
do responsável em caso 
de menores de 18 anos. 
A inscrição será somente 
presencial com preenchi-
mento de uma ficha física.

A programação gratuita 
de férias do CCBB Edu-
cativo do Rio de Janeiro 
começou nesta quarta-
-feira (3), com a ativida-
de Livro Vivo, que ganha 
novos dias e horários 
neste mês de janeiro.
A ação vai ocorrer às se-
gundas, quartas e quin-

tas-feiras, às 13h e 16h, 
além de sábados, domin-
gos e feriados, às 15h.
Na atração, os visitantes 
são convidados a co-
nhecer histórias conta-
das por meio de livros 
artesanais confecciona-
dos no projeto Manos 
Que Cuentan.

Iniciativa reúne atividades de dança, fotografia, música, confecção de bonecas, 
pintura e brincadeiras. Atividades ocorrem de 09 a 19 de janeiro gratuitamente



Saúde

Quilombolas de Marambaia 
lutam por melhorias nos 

serviços públicos

Entidades enviam carta aberta à 
ministra da Saúde contra a Ebserh 

e pedem abertura de diálogo

Mesmo após a titulação, 
a comunidade quilom-
bola da Ilha da Maram-
baia, em Mangaratiba, 
no Rio de Janeiro, vi-
sitada pelo presiden-
te Luiz Inácio Lula da 
Silva, ainda espera me-
lhorias em serviços pú-
blicos como educação, 
saúde e transporte. Lo-
calizada em uma ilha, 
a comunidade enfrenta 
também diretamente os 
efeitos da crise climá-
tica. Com o avanço do 
mar em direção à orla, o 
risco de alagamento de 
casas é cada vez maior.
Durante a visita de Lula, 
na quarta-feira (3), a pre-
sidente da Associação da 
Comunidade dos Rema-
nescentes de Quilombo 
da Ilha da Marambaia, 
Jaqueline Alves, entre-
gou ao presidente uma 
carta contando a traje-
tória da comunidade, os 
avanços conquistados 
e, também, trazendo as 
principais demandas 
locais. “Na realidade, a 
gente está tratando [de] 
direitos que ainda pre-
cisam ser conquistados 
para que a comunidade 
continue crescendo e 

permanecendo no ter-
ritório. Para que haja 
avanço e não haja a ex-
tinção da comunidade 
futuramente. Porque a 
tendência é as pessoas 
saírem para trabalhar, 
estudar, se formar. Se a 
gente consegue trazer 
essas políticas públicas 
para o território, a gente 
também consegue fazer 
com que a comunidade 
permaneça, cresça e se 
desenvolva”, defende.  
A comunidade abriga 
hoje, de acordo com 
Jaqueline Alves, 210 fa-
mílias, em um total de 
aproximadamente 440 
moradores. A princi-
pal atividade é a pesca. 
Entre as principais de-
mandas está a oferta do 
ensino médio na ilha, 
que hoje atende apenas 
até o ensino fundamen-
tal. Com isso, os jovens 
precisam se deslocar 
para seguir estudando. 
Além disso, melhorias 
no transporte, que é 
insuficiente para a de-
manda, e caro. A comu-
nidade também pede 
melhorias na saúde e 
melhores condições de 
trabalho e renda.

Entidades que atuam em 
defesa da Saúde pública, 
estatal e de qualidade, en-
tre elas o ANDES-SN, en-
viaram uma carta aberta à 
ministra da Saúde, Nísia 
Trindade. No documen-
to, questionam a criação 
de um grupo de trabalho 
para discutir a fusão de 
dois hospitais da rede fe-
deral e alertam sobre os 
impactos negativos do 
processo de privatização 
dos Hospitais Universi-
tários  através da Empre-
sa Brasileira de Serviços 
Hospitalares (Ebserh).
De acordo com o docu-
mento, em 22 de dezem-

bro houve uma reunião 
na reitoria da Universida-
de do Estado do Rio de Ja-
neiro (Unirio), com a pre-
sença da ministra, para 
discutir a proposta de 
fusão do Hospital Federal 
dos Servidores do Esta-
do (HFSE) com o Hos-
pital Universitário Gaf-
frée e Guinle (HUGG), 
da Unirio. As entidades 
questionam o fato dessa 
proposta, que contraria 
interesses da população 
usuária do SUS e de tra-
balhadoras e trabalhado-
res, não ter sido debatida 
com movimentos sociais 
e entidades sindicais.

“Acompanhamos os Hos-
pitais universitários ge-
ridos pela EBSERH e 
nenhum deles apresenta 
melhorias para a assis-
tência, tampouco para 
servidores, pelo contrá-
rio! As mazelas que aco-
metem as instituições 
públicas como a falta de 
financiamento adequa-
do, também recai sobre a 
EBSERH, pois a fonte de 
financiamento é a mesma, 
além de propiciar um am-
biente tóxico, com assédio 
moral e sobrecarga de tra-
balho”, alertam na carta. 
As entidades solicitam a 
retomada do diálogo, com 

o Ministério da Saúde, so-
bre uma proposta que efe-
tivamente possa levar à re-
cuperação da rede federal 
de hospitais, em sua total 
capacidade, a qual inclua 
a realização de concurso 
público, gestão partici-
pativa e conselho gestor 
nas unidades e pedem a 
extinção do grupo de tra-
balho. Lembram, ainda, 
que tentativas anteriores 
de contratualizar com a 
Ebserh, como ocorreu 
com o Instituto Nacional 
de Cardiologia em 2015, 
foram abandonadas pelo 
repúdio de seus servido-
res e suas servidoras.
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Empresário fala 
sobre saída de 
everton ribeiro 
do flamengo e 
escolha pelo 
bahia

Fluminense trabalha 
para renovar com lateral-

direito Samuel Xavier

Lateral-esquerdo 
JP Galvão renova 
contrato com o 

Botafogo até 2026

Após estreia no Barcelona, 
Vitor Roque é apresentado 

no CT Joan Gamper

Divulgação / Fluminense

Samuel Xavier, de 33 anos, foi um dos pontos fortes do Fluminense no ano passado

O Flamen-
go não 
chegou a 
um acordo 
com o meia 
Everton Ri-

beiro. O jogador deixou o 
clube após sete anos e acer-
tou sua ida para o Bahia.
O empresário de Everton 
Ribeiro, Carlos Eduardo 
Baptista, falou sobre a nego-
ciação com o Rubro-Negro.
“Na minha visão, a nego-
ciação foi normal. O Ever-
ton tinha preferência de 
permanecer no Flamen-
go, mas o Flamengo sina-
lizou só com um ano. No 
final, ainda tentamos uma 
meta tipo para melhorar 
o período do contrato, 
mas não foi possível. A 
partir do momento que 
não foi possível aumentar 
o tempo de contrato no 
Flamengo, começamos a 
buscar”, iniciou em entre-
vista à “Rádio Globo”.
“Esperamos uma defini-
ção do Flamengo, enro-
lou um pouco por causa 
talvez dos resultados no 
Brasileirão e o Flamen-
go pediu pra gente tratar 
após o fim do campeona-
to. Eles continuaram com 
a proposta de um ano. A 
partir do fim do campeo-
nato e próximo ao fim do 
contrato, escutamos ou-
tros clubes”, acrescentou.
O empresário também 
comentou sobre a escolha 
do Everton Ribeiro em se 
transferir para o Bahia e 
revela que o meia teve pro-
posta do Internacional.
“No final, ficamos entre o 
Internacional, que tinha 
boa proposta, e o Bahia, 
que veio com uma pro-
posta bem interessante na 
parte financeira e prin-
cipalmente pelos objeti-
vos do Bahia em formar 
um time forte para bri-
gar lá em cima. Também 
foi muito interessante a 
proposta pro Everton de, 
assim que acabar o con-
trato, trabalhar como em-
baixador do grupo City 
ou outro cargo. Acho que 
foi interessante nesse sen-
tido. Acabou que o Ever-
ton escolheu o projeto do 
Bahia”, finalizou.
Everton Ribeiro assinou 
contrato de dois anos com 
o Bahia. O experiente meia 
deve se despedir da torci-
da antes do clássico entre 
Flamengo e Vasco, pelo 
Campeonato Carioca, na 
reabertura do Maracanã.

A direto-
ria do Flu-
m i n e n s e 
busca se 
p r e v e n i r 
da perda 

de seus jogadores para 
outros clubes. O objeti-
vo da equipe é manter 
seus principais jogado-
res do elenco.
Um dos casos é o do 
lateral-direito Samuel 
Xavier, o qual foi titular 
da posição nas últimas 
temporadas pelo tricolor 
carioca.
O atleta de 33 anos tem 
contrato até o fim desta 

temporada e, por isso, 
os tricolores já iniciaram 
conversas para a amplia-
ção do vínculo com a 
equipe.
A tendência é a de que o 
Fluminense tente man-
ter Samuel Xavier até 
2025. O lateral vai se rea-
presentar com o restante 
dos principais jogadores 
no dia 23 de janeiro.
Reforço - O Fluminense 
sabe que terá uma tem-
porada desgastante em 
2024. Por isso, a direto-
ria vem buscando refor-
ços para o elenco.
O primeiro nome que 

deve ser anunciado nos 
próximos dias é o meia 
Renato Augusto. O jo-
gador estava no Corin-
thians e não teve o con-
trato renovado.
Junto com o zagueiro 
Antônio Carlos, Rena-
to Augusto é aguardado 
para se reapresentar jun-
to com o elenco que irá 
iniciar o Campeonato 
Carioca.
O Fluminense vai come-
çar o Estadual com um 
grupo de jovens jogado-
res e alguns atletas que 
não disputaram o Mun-
dial de Clubes.

O Bota-
fogo re-
n o v o u 
o con-
t r a t o 
do la-

teral-direito JP Galvão. 
O jogador, que também 
pode atuar como volan-
te, assinou novo vínculo 
até 2026.
O atleta, que chegou 
ao Botafogo em 2022 
atuando nas categorias 
de base do clube, alcan-
çou o profissional nesta 
temporada, alternando 
entre altos e baixos.
A renovação de con-
trato aconteceu porque 
JP Galvão alcançou as 
metas estipuladas. No 
entanto, o lateral deverá 
ser emprestado ainda 
este ano.
O elenco do Botafogo 
volta aos treinos no pró-
ximo domingo.
Perri - O goleiro Lucas 

Perri, que defendeu 
o Botafogo em 2023, 
está muito perto de ser 
anunciado pelo Lyon, 
da França. O valor da 
negociação renderá 
uma quantia milioná-
ria ao São Paulo, clube 
responsável por reve-
lar o jogador.
Em meados de 2022, o 
Tricolor vendeu o ar-
queiro para o time ca-
rioca por cerca de R$ 
1,2 milhão. A equipe 
paulista ainda manteve 
um percentual de 15% 
dos direitos econômi-
cos do atleta. Com isso, 
o clube do Morumbi 
tem direito a uma fatia 
considerável da transfe-
rência de Perri ao Lyon.
O Botafogo negociou o 
goleiro por 10 milhões 
de euros (R$ 54 mi-
lhões), portanto, o São 
Paulo recebe 1,5 milhões 
de euros (R$ 8 milhões).

O Vas-
co está 
perto de 
c o n f i r -
mar seu 
segundo 

reforço para a tempo-
rada. O zagueiro Ro-
bert Rojas vai chegar 
por empréstimo de 
uma temporada.
O paraguaio de 27 anos 
pertence ao River Pla-
te-ARG. No entanto, o 
defensor estava atuan-
do emprestado pelo Ti-
gre-ARG.

Rojas quase veio para 
o Vasco na última ja-
nela de transferên-
cias. Só que não houve 
acerto entre as partes 
na ocasião.
O elenco do Vasco se 
reapresenta neste do-
mingo, quando viaja 
para o Uruguai para 
a pré-temporada. Em 
solo uruguaio, a equipe 
vai realizar dois amis-
tosos, contra San Lo-
renzo-ARG e Deporti-
vo Maldonado-URU.

Após a vitória na estreia, 
o atacante Vitor Roque foi 
apresentado, na sexta-fei-
ra, no CT Joan Gamper. 
O evento é uma tradição 
do Barcelona.
“É um sonho realizado, 
estou muito feliz. Xavi me 
disse para estar tranquilo 
e os meus companhei-
ros me receberam muito 
bem”, afirmou o jogador, 
de 18 anos.

Aos 33 minutos do se-
gundo tempo, o jovem 
entrou no lugar de Fer-
rán Torres e participou 
do triunfo por 2 a 1 con-
tra o Las Palmas, pela 19ª 
rodada do Campeonato 
Espanhol. Gundogan e o 
atacante substituído pelo 
brasileiro marcaram na 
virada fora de casa.
De acordo com o Sofas-
core, ele participou de 12 

minutos, com uma taxa 
de 0,89 gols esperados, 
duas grandes chances 
perdidas, três finaliza-
ções, sendo uma na meta, 
e seis ações com a bola.
Na busca pelo primeiro 
gol, Vitor Roque terá a 
sua primeira partida pela 
Copa da Espanha. O ad-
versário será o Barbasto, 
no domingo, às 17h (de 
Brasília), fora de casa.

- Após quase sete anos no Flamengo, 
Everton Ribeiro está de saída para o 
Bahia

Divulgação / Flamengo

JP Galvão, além da lateral esquerda, pode ser utilizado como volante

Vitor Silva / Botafogo

Vasco encaminha 
empréstimo de Robert 

Rojas, zagueiro do 
River Plate

Divulgação/Site oficial do River Plate

Robert Rojas, defensor do River Plate

O atacante brasileiro Vitor Roque, de 18 anos, assinou contrato com o Barcelona até 2031

Divulgação / Barcelona


